

## **Protokoll der 104. ordentlichen Generalversammlung**

**Freitag, 10 März 2023, 18.00 Uhr, Ref. Kirche Horgen**  
**17.30 Uhr Introitus in der ref. Kirche mit Frédéric Champion**  
**18.00 Uhr Generalversammlung im Kirchengemeindehaus**

**Anwesende: gemäss Präsenzliste**

**Entschuldigte:** Flurina Ruoss, Andrea Paglia, Tina Zweimüller, Urs Bühler, Susanne Fischer, Max Sonnleitner, Anke Litzenburger

**Beginn der Sitzung 18.00Uhr**

### **1. Begrüssung und Wahl der Stimmzähler / Stimmzählerinnen**

Der Präsident Sacha Rüegg eröffnet die GV und begrüsst die Anwesenden. Sacha Rüegg dankt Frédéric Champion für die beeindruckende Gestaltung des Introitus und der reformierten Kirchengemeinde Horgen für das Gastrecht.

Die Einladung zur GV mit der Traktandenliste wurde rechtzeitig verschickt.

Sacha Rüegg entschuldigt sich, dass die Einladung später kam als sonst und nur per Mail versandt worden ist.

Das Protokoll führt Gerda Dillmann

Stimmzählerinnen sind Oliver Pierson und Regula Wittwer

Es sind 25 Stimmberechtigte anwesend und zwei Gäste.

Es sind keine Anträge eingegangen.

### **2. Protokoll der 103. ordentlichen Generalversammlung**

Mit Dank genehmigt.

### **3. Jahresbericht des Präsidenten**

Anzahl Mitglieder:

Total

269 Aktive (inkl. Ehren-/Frei-/Vorstandsmitglieder)

61 Passive (v.a. Kirchengemeinden)

Neue Freimitglieder:

Kathrin Augustini

Elvira Hess

Im vergangenen Jahr mussten wir Abschied nehmen von:

Giusep Tschuor

Roland Ammann

Werner Pfenninger

Walter Fretz

Die Versammlung erhebt sich und singt unter der Leitung von Sacha Rüegg «La sera sper il lag» von Gion B. Casanova im Andenken an die Verstorbenen.

Sacha Rüegg trägt den Jahresbericht vor.  
Der Bericht wird mit Applaus entgegengenommen.

#### **4. Abnahme der Rechnung 2022, Revisorenbericht**

Die Rechnung 2022 wird von Ursula Emch vorgestellt. Die Jahresrechnung 2022 schliesst bei Einnahmen von CHF 39'863.77 und Ausgaben von CHF 30'144.19 mit Mehreinnahmen von CHF 9'719.58 ab. Das Vermögen beträgt am 31.12.2022 CHF 42'427.02

Der Revisorenbericht, verfasst von Sabine Weidmann und Max Huber, wird von Sabine Weidmann verlesen; die Revisoren haben die Rechnung 2022 geprüft und die Arbeit der Kassierin als sehr professionell und korrekt beurteilt.

Der Vorstand dankt Ursula Emch und den Revisoren für ihre genaue Arbeit! Die Versammlung erteilt der Kassierin Decharge und genehmigt den Bericht der Revisoren.

#### **5. Budget 2023, Festlegen der Mitgliederbeiträge**

Antrag des Vorstandes: Aktivmitglieder Fr. 90.- (wie bisher)  
Kollektiv-Passivmitglieder Fr. 120.- (wie bisher)

Es folgt das Budget 2023.

Der Vorstand schlägt vor, die Mitgliederbeiträge wie bisher (Aktive 90.- und Passive 120.-) zu belassen.

Nachfrage von Esther Lenherr: Ist das Vermögen des Verbands die letzten Jahre stetig gewachsen, oder ist das eine einmalige Sache? Wir können im Moment gerade keine Auskunft über das Vermögen über die letzten Jahre geben. Grundsätzlich sollte der Verband nicht Geld horten, sondern das Geld für die Mitglieder sinnvoll ausgeben.

Wir haben die letzten Jahre sehr vorsichtig gearbeitet und darauf geachtet, dass z.B. der Kirchenmusiktag sehr schlank organisiert wird. Wir dürfen in dieser Hinsicht etwas mutiger verfahren.

Ursula Emch wird an der nächsten Versammlung eine Übersicht über die Vermögenswerte der letzten 10 Jahre vorstellen.

Budget und Mitgliederbeiträge werden einstimmig angenommen.

#### **6. Jahresprogramm 2023**

**Kirchenmusiktag: 29. September 2023**

**Orgelreise Wien-Budapest**

08. (Mittag) – 14. Oktober 2022

Die beiden Städte Wien und Budapest liegen nicht weit auseinander und können auf eine lange facettenreiche Geschichte zurückblicken. Wertvolle Zeugnisse aller Epochen der Orgelbaukunst vom ältesten Instrument bis zu den jüngeren Orgeln sind eine Entdeckung wert. Die Reise wird nochmals von Matthias Wamser organisiert und geleitet. Ein Flyer mit detaillierten Angaben folgt.

## **7. Varia, Anträge**

### **Kirchenmusik 2020: Graswurzelninitiative**

Peter Freitag stellt das Dokument vor. Die Endredaktion nach dem Kirchenmusiktag hat stattgefunden. Es kann auf der Website [www.zkmv.ch](http://www.zkmv.ch) heruntergeladen und ausgedruckt werden.

Wie soll es mit dem Dokument weitergehen?

- Wir würden es gerne in den Kapiteln vorstellen und animieren die Kapitelpräsident:innen dazu, jemanden aus der Leitungsgruppe des Dokuments dafür ins Kapitel einzuladen.
- Im Gemeindegemeinderat zum Thema machen
- in Pfarrkapitel geben: Es waren ja auch einige Pfarrer:innen beteiligt bei der Entstehung von Kirchenmusik 2020.
- Das Dokument soll auch in der Landeskirche zum Thema werden. Im Wiederbesetzungsprozess der Stelle von Jochen Kaiser soll es auch eine Rolle spielen.

Wortmeldung von Esther Lenherr: Ihrer Gemeinde wäre für so ein Papier überhaupt nicht bereit. Unsere Gedanken sind teilweise meilenweit von dem entfernt, was z.B. in einer Kirchenpflege passiert. Es muss noch mehr Diskussion über das Dokument stattfinden, damit wir es gewinnbringend weitertragen können.

Auf Zulip soll die Diskussion unbedingt auch stattfinden.

Das Dokument ist ein Work in progress. Die Rückmeldungen, die wir auf das Papier bekommen, sind essenziell für die Weiterentwicklung.

Am 19. April veranstalten die GKD einen Abend: Rückgang der Sonntags-GDs und Auswirkungen auf die Pensen der Organist:innen. Dort können alle unsere Anliegen zum Thema deponiert werden. Es soll ein Austausch zu Best practice sein.

Mit Reger durch die Schweiz: Reger-Konzerte 2023 landauf, landab. [www.mit-reger-durch-die-schweiz.ch](http://www.mit-reger-durch-die-schweiz.ch)

Regula Wittwer: Von Jakob Wittwer werden beim Ruh-Verlag bald sämtliche Werke erscheinen. Es hat noch viele Noten aus seinem Nachlass. Wer interessiert ist, darf sich gerne bei Regula melden.

Sacha Rüegg beschliesst die Sitzung um Uhr 19.30 Uhr

Für das Protokoll, Gerda Dillmann, Adliswil 13.04.2022